

Revue de presse

Table des matières

Partie 1 – AFE et accessibilité aux études	2
Partie 2 – Gestion des universités et de l'éducation	4
Partie 3 – Inclusion, féminisme, questions autochtones et VACS	4
Partie 4 – Logements	10
Partie 5 – Transport en commun et mobilité durable	11
Partie 6 – Environnement	13
Partie 7 – Politiques sociales	20
Partie 8 – Contexte politique (général)	20

AVERTISSEMENT¹

Les articles dont le titre est souligné en rouge contiennent des sujets délicats (VACS, détresse psychologique, etc.) pour certaines personnes. Les articles soulignés en bleu comprennent des engagements politiques des gouvernements.

¹ Cette revue de presse se fait en accord avec le cahier de positions de la FEUS. Par conséquent, en accord avec les positions adoptées, elle ne fait nullement « la promotion d'un parti politique spécifique » et bien que la FEUS se positionne pour l'autodétermination des peuples, elle reste « neutre sur la question de l'indépendance québécoise. »

Partie 1 – Aide financière aux études (AFE) et accessibilité aux études Ottawa restreint les possibilités pour les étudiants étrangers

Au tour des étudiants étrangers de subir de nouveaux resserrements pour diminuer les volumes d'immigrants temporaires. Ottawa va baisser encore de 10 % le nombre de permis d'études octroyés l'an prochain et rendre plus difficile la prolongation du séjour après les études.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820122/ottawa-restreint-possibilitesetudiants-etrangers

Des associations étudiantes en mission pour «renverser le poids de la précarité»

Dans le but de « renverser le poids de la précarité étudiante », la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et l'Union étudiante du Québec (UEQ) ont lancé samedi une campagne de mobilisation dans toute la province, espérant faire entendre leurs demandes auprès du gouvernement.

https://www.ledevoir.com/societe/education/820323/associations-etudiantes-mission-renverser-poids-precarite

Une si bonne idée, le plafond pour les étudiants étrangers à la maîtrise et au doctorat ?

Des experts s'interrogent sur la nécessité de plafonner le nombre d'étudiants étrangers qui sont à la maîtrise ou au doctorat, comme le prévoit maintenant le gouvernement fédéral, et ils suggèrent que cette mesure pourrait provoquer un exode de cerveaux brillants.

https://www.ledevoir.com/societe/education/820270/si-bonne-idee-plafond-etudiants-etrangers-maitrise-doctorat

Un «désastre» appréhendé dans les cégeps et les universités

La ministre de l'Enseignement supérieur, Pascale Déry, a été contrainte vendredi de défendre bec et ongles sa gestion des besoins dans les cégeps et les universités, où l'opposition libérale entrevoit un « désastre » si davantage d'argent n'est pas investi dans l'entretien de ces établissements.

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/820278/desastre-apprehende-cegeps-universites

De futures infirmières praticiennes spécialisées militent pour des stages rémunérés

Deux infirmières cliniciennes qui étudient à la maîtrise à l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR) pour devenir infirmières praticiennes spécialisées (IPS) ont lancé une pétition à l'Assemblée nationale pour demander la rémunération de leurs stages à la maîtrise.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2107080/petition-stages-remuneres-infirmieres-praticiennes

Partie 2 – Gestion des universités et de l'éducation

Les oppositions «choquées» par le retour à Québec de millions destinés aux écoles

Des élus des trois principaux partis d'opposition à Québec ont été scandalisés d'apprendre, jeudi, que des dizaines de millions de dollars déployés initialement pour financer des services directs aux élèves, comme de l'aide alimentaire et du tutorat, retournent chaque année dans les coffres de l'État pour financer ses diverses priorités. Ils réclament un coup de barre afin que « chaque dollar » alloué pour faciliter la réussite scolaire des élèves soit dépensé à cette fin.

https://www.ledevoir.com/societe/education/820183/oppositions-choquees-retour-guebec-millions-dollars-destines-ecoles

Le Centre de recherche sur le vieillissement prend la route

Le Centre de recherche sur le vieillissement (CdRV) du CIUSSS de l'Estrie-CHUS compte bien voir un peu de pays. Une unité mobile de recherche a été mise sur pied et permettra aux chercheurs de sillonner l'Estrie à la rencontre des aînés directement chez eux, ce qui bonifiera la qualité de la recherche.

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/estrie-etregions/2024/09/19/le-centre-de-recherche-sur-le-vieillissement-prend-la-route-URHMPTCZNFCXXMDPQZUMX4VHS4/

Les grands projets de l'UQAM confrontés à son «sous-financement»

Création d'une Faculté des sciences de la santé, construction de logements étudiants et entretien de ses bâtiments vieillissants avant qu'ils ne deviennent « vétustes » : les besoins de l'Université du Québec à Montréal (UQAM) sont nombreux. Or, le « sousfinancement » de l'Université demeure chronique et complexifie sa capacité à concrétiser ses ambitions, confie son recteur, Stéphane Pallage.

https://www.ledevoir.com/societe/education/820232/grands-projets-uqam-confrontes-sous-financement

UQAM Une faculté des sciences de la santé ouvrira ses portes

L'Université du Québec à Montréal (UQAM) aura finalement sa faculté des sciences de la santé. Pharmacologie, soins infirmiers et nutrition : l'établissement a dressé la liste des programmes qui pourraient être offerts aux étudiants dans un avenir pas trop éloigné.

https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-09-20/uqam/une-faculte-dessciences-de-la-sante-ouvrira-ses-portes.php

Des attestations d'études collégiales annulées à quelques jours de la rentrée

Québec a recentré l'offre de formation continue dans des secteurs que le gouvernement juge prioritaires, comme la santé et l'éducation.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2105879/aec-formation-continue-annulation-operation-main-oeuvre

Les écoles publiques se tournent vers la philanthropie, mais le privé empoche

En manque de fonds, de plus en plus d'écoles publiques et surtout de centres de services scolaires se tournent vers la philanthropie afin d'aller chercher plus d'argent pour répondre à leurs besoins.

https://www.ledevoir.com/societe/education/820374/ecoles-publiques-tournent-vers-philanthropie-mais-prive-empoche

Ericsson et l'Université Concordia consolident leur partenariat

L'Université Concordia et le géant des télécommunications Ericsson élargiront leur partenariat actuel. La nouvelle entente d'une durée de dix ans, annoncée lundi, permettra de mener davantage de recherches axées sur les technologies de l'information et des communications.

https://www.ledevoir.com/economie/820364/ericsson-universite-concordia-consolident-partenariat

L'Université de Sherbrooke forcée de tenir une collation des grades «active»

Malgré des inquiétudes liées à la grève de la Société de transport de Sherbrooke (STS), l'Université de Sherbrooke a réussi à tenir sa collation des grades à l'heure samedi. Au total, plus de 12 000 personnes étaient présentes au Stade de l'Université pour souligner la graduation de 3218 finissants.

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-

<u>locales/sherbrooke/2024/09/21/luniversite-de-sherbrooke-forcee-de-tenir-une-collation-des-grades-active-6UEXDYQ5FREL3FCJOOMQMMOF5I/</u>

Un doctorat honoris causa de l'UdeS pour Danièle Sauvageau

L'ensemble de la carrière de l'ancienne entraîneuse de l'équipe féminine canadienne de hockey qui a gagné la médaille d'or à Salt Lake City en 2002, Danièle Sauvageau, a été souligné par l'Université de Sherbrooke, samedi, lors la cérémonie de la collation des grades de l'institution.

https://www.latribune.ca/sports/sport-local/2024/09/24/un-doctorat-honoris-causade-ludes-pour-daniele-sauvageau-YOSLHAHAMFGJHM3V3JKEIDTV4I/

Suspendus de l'école après seulement quelques jours de classe

Le nombre de jeunes qui ont été suspendus de l'école après seulement quelques jours de classe a grimpé en flèche cette année, constatent des organismes de lutte au décrochage scolaire, plutôt habitués d'accueillir ces jeunes à partir du mois d'octobre. https://www.journaldemontreal.com/2024/09/25/suspendus-de-lecole-apres-seulement-quelques-jours-de-classe

Universités québécoises: inscriptions en baisse dans les programmes d'enseignement

La diminution est de 20% au baccalauréat en éducation préscolaire et en enseignement au primaire

https://www.journaldemontreal.com/2024/09/26/universites-quebecoises-inscriptions-en-baisse-dans-les-programmes-denseignement

Partie 3 – Inclusion, féminisme, questions autochtones et VACS

45e anniversaire du CALACS: la parole à celles qui ont fait avancer la lutte

Le CALACS Agression Estrie célébrera son anniversaire en mode grandiose et éducatif, vendredi. Au menu, des invitées de renom telles que la chanteuse Nathalie Simard et l'ex-caporale Stéphanie Raymond. L'objectif: «laisser la parole à celles qui ont fait avancer la lutte contre les divers enjeux liés à la problématique des agressions à caractère sexuel».

https://www.latribune.ca/actualites/justice-et-faits-divers/2024/09/20/45e-anniversaire-du-calacs-la-parole-a-celles-qui-ont-fait-avancer-la-lutte-NLCEBGSKB5DY7DCRRE3AYKNDI4/

Des chefs innus veulent s'unir pour être « plus forts » face à Hydro-Québec

Des chefs de communautés innues souhaitent négocier d'une seule voix avec Hydro-Québec alors que des projets d'énergie de plusieurs milliards de dollars sont envisagés sur leur territoire, a appris Radio-Canada. Seuls, ils craignent de ne pas obtenir assez de bénéfices, comme dans le passé.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106081/chefs-innus-union-cote-nord-negocations-hydro-quebec

« Ça serait difficile de ne pas être marqué »

(Amos) « Vous voulez le fond de ma pensée ? N'eût été le tragique évènement du décès de Joyce Echaquan, eh bien, notre rapport, il serait allé sur la tablette comme bien d'autres avant. »

https://www.lapresse.ca/actualites/relations-de-quebec-avec-les-premieres-nations/ca-n-a-jamais-ete-une-priorite-regrette-jacques-viens/2024-09-23/ca-serait-difficile-de-ne-pas-etre-marque.php

La présence des femmes en politique, une «greffe» difficile à faire tenir

Alors que les femmes élues occupent plus de 45 % des sièges de l'Assemblée nationale, certains pourraient être tentés de penser que la lutte pour l'égalité est terminée. Mais un nouvel ouvrage prévient que rien n'est acquis et que la présence des femmes en politique demeure une «greffe» difficile à faire tenir.

https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/09/23/la-presence-des-femmes-en-politique-une-greffe-difficile-a-faire-tenir-KTKDYGNPTJGIXAOPB4RJAHLPOE/

Autochtones et Hydro-Québec : le grand malaise des factures impayées

La société d'État estime que des communautés autochtones lui doivent 250 millions de dollars mais elle n'ose pas les réclamer, dans un contexte de « réconciliation économique » avec les Premières Nations.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106761/autochtones-hydro-quebec-factures-impayees-malaise

Factures d'électricité impayées Les Autochtones ne peuvent pas se faire justice eux-mêmes, dit lan Lafrenière

(Québec) Le ministre responsable des Relations avec les Premières Nations et les Inuit, lan Lafrenière, a appris mardi matin que des communautés autochtones ne payaient pas leurs factures d'électricité. Il assure que la situation n'est pas tolérable et qu'il veut résoudre le problème avec Hydro-Québec.

https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-09-24/factures-d-electricite-impayees/les-autochtones-ne-peuvent-pas-se-faire-justice-eux-memes-dit-ian-lafreniere.php

Le Musée national de l'histoire du Québec critiqué par des groupes autochtones

Des groupes autochtones demandent au gouvernement de « sortir de sa zone de confort » et de s'« éloigner de la mentalité colonisatrice » afin d'inclure « la contribution inestimable et intrinsèque des Premières Nations à l'identité québécoise » dans le Musée national de l'histoire du Québec.

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/820464/musee-national-histoire-quebec-critique-groupes-autochtones

Un ex-commandant dénonce l'immobilisme de hauts dirigeants du SPVM face au racisme

Pionnier de la lutte contre le racisme et les discriminations au sein du Service de police de la Ville de Montréal (SPVM), le commandant Patrice Vilceus dénonce l'immobilisme des hauts dirigeants de son organisation en la matière, dans une lettre où il annonce son départ à la retraite. Dans le document, dont Le Devoir a obtenu copie, le haut gradé qualifie certains gestionnaires de « nuisances » à l'organisation et estime qu'ils constituent un frein aux bonnes intentions du directeur, Fady Dagher.

https://www.ledevoir.com/societe/820479/ex-commandant-denonce-immobilisme-hauts-dirigeants-spvm-face-racisme

Des cartes d'assurance maladie portant le marqueur «X» dès le 10 octobre

Cette fois, c'est la bonne. Après plus de deux ans d'attente, les personnes ayant demandé une carte d'assurance maladie portant le marqueur de genre « X » pourront la recevoir dès la mi-octobre.

https://www.ledevoir.com/societe/820549/cartes-assurance-maladie-marqueur-x-10-octobre

Partie 4 – Logements

Construire des logements et déconstruire des préjugés

Mathieu Gaudreault pêche la ouananiche, conduit un Ski-Doo, boit des « 50 » tablette. Un Saguenéen on ne peut plus typique, pourrait-on croire. Or, il a été adopté au Rwanda et est aujourd'hui l'un des rares afrodescendants propriétaires d'une entreprise de construction au Québec. Portrait d'un entrepreneur atypique qui change le visage de sa région.

https://www.ledevoir.com/economie/820227/construire-logements-deconstruire-prejuges

Un projet de 15 logements avorte coin Prospect et Duvernay

Un changement de zonage visant à densifier un secteur de la rue Prospect à Sherbrooke a été rejeté par les élus à la dernière séance du conseil municipal, plus précisément par les élus indépendants.

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-

<u>locales/sherbrooke/2024/09/22/densification-a-revoir-dans-le-district-du-golf-26Q02CGH4ZHY5LA52IAV4DX7CY/</u>

Le NPD s'inquiète d'une fixation de loyers

Le NPD demande au Bureau de la concurrence d'enquêter pour savoir si des propriétaires canadiens utilisent le même logiciel d'<u>intelligence artificielle</u> qui est visé par une poursuite antitrust aux États-Unis.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820279/npd-inquiete-fixation-loyers

Taxe sur les logements vacants : Toronto rend le processus plus « simple »

Temps de déclaration prolongé, portail web plus facile à utiliser, lettre envoyée aux propriétaires et campagne d'information en anglais et en français, notamment : Toronto met les bouchées doubles afin de simplifier le processus de déclaration pour la taxe sur les logements vacants.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106939/toronto-taxe-maison-vacante-declaration-2024

Partie 5 – Transport en commun et mobilité durable

Vivre en ville propose un tramway entre l'est de Montréal et le centre-ville

L'organisme Vivre en ville fait une nouvelle proposition pour le Projet structurant de l'Est (PSE), anciennement connu sous le nom de REM de l'Est, en suggérant le prolongement jusqu'au Faubourg Contrecoeur des lignes verte et bleue du métro et l'ajout d'un tronçon du tramway vers le centre-ville de Montréal.

https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/820184/vivre-ville-propose-tramway-entre-est-montreal-centre-ville

Les chauffeurs de la STS en grève et bien visibles samedi

Les chauffeurs de la Société de transport de Sherbrooke (STS) comptent bien se faire entendre à l'occasion de leur quatrième journée de grève, prévue samedi. Ils piquèteront à l'entrée du campus de l'Université de Sherbrooke, laquelle tiendra sa collation des grades au même moment.

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/09/20/les-chauffeurs-de-la-sts-en-greve-et-bien-visibles-samedi-R63UG6TSAZB6DEL7T4QWMGEZOA/

Le «niaisage» autour du tramway doit cesser, dit Québec solidaire

Cent jours après que le premier ministre François Legault eut engagé sa parole dans la réalisation de la première phase du tramway de Québec, l'impatience et l'inquiétude gagnent les partisans du projet. Le temps presse, selon eux, puisque l'ombre d'une élection anticipée à Ottawa menace de porter au pouvoir un Parti conservateur qui y est hostile.

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/820269/niaisage-autour-tramway-c-est-termine-selon-solidaires

Grève de la STS: «On n'est pas près d'abandonner»

Les chauffeurs de la Société de transport de Sherbrooke (STS) continuent de mettre de la pression sur leur employeur en tenant une quatrième journée de grève, cette fois-ci au coin du Boulevard de l'Université et du chemin de Sainte-Catherine. Aux yeux du président du syndicat des chauffeurs, Maxime Leroux, il est temps que leurs demandes soient prises «au sérieux».

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/09/21/grevede-la-sts-on-nest-pas-pres-dabandonner-VFCCVBTPPBANPBTZQIV7ZFTRIE/

Transport gratuit pour les ados: Granby étire le projet pilote

Trois mois de gratuité du transport en commun pour les 12 à 17 ans n'ont pas suffi. Si l'on remarque déjà une hausse de l'utilisation du transport en commun chez les jeunes, la Ville veut avoir plus de données en main avant d'évaluer plus finement le projet pilote.

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/estrie-etregions/2024/09/24/transport-gratuit-pour-les-ados-granby-etire-le-projet-pilote-ME73PID7YNDJZG4MTLKG4CWERQ/

La congestion coûte plus de 6 milliards par an aux automobilistes de la région de Montréal

La congestion routière dans la grande région de Montréal a coûté 6,13 milliards de dollars aux automobilistes en 2023, selon les calculs de la Communauté métropolitaine de Montréal (CMM). Un chiffre qui ne cessera de gonfler si la tendance prépandémique se maintient.

https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/820480/congestion-routiere-montreal-coute-plus-6-milliards-automobilistes

Tourisme international Un TGV « ferait toute la différence »

Un train à grande vitesse (TGV) ferait bondir le nombre de visiteurs internationaux et les revenus gouvernementaux, affirme une importante fédération de tourisme québécoise, qui demandera formellement à Ottawa d'en faire une priorité économique lors de son congrès national, ce mercredi.

https://www.lapresse.ca/affaires/2024-09-25/tourisme-international/un-tgv-ferait-toute-la-difference.php

Partie 6 - Environnement et énergie

Extraction minière sous-marine en Norvège Greenpeace met en garde contre des conséquences « irréversibles »

(Oslo) Greenpeace a mis la Norvège en garde vendredi contre les conséquences « irréversibles » de l'ouverture prévue de ses fonds sous-marins à l'exploitation minière qui affectera, selon l'organisation, tout l'écosystème marin.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-20/extraction-miniere-sous-marine-en-norvege/greenpeace-met-en-garde-contre-des-consequences-irreversibles.php

Lac Champlain Quand les algues bleues privent des villes d'eau

La présence d'algues bleues dans le lac Champlain a été si importante cet été que des municipalités ont été privées d'eau potable pendant des semaines. Une entreprise produisant des légumes surgelés a dû se résigner à faire venir des citernes d'eau pour rincer ses produits. Inquiets, quatre maires du secteur ont adopté des résolutions pressant le gouvernement d'agir.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-18/lac-champlain/quand-les-algues-bleues-privent-des-villes-d-eau.php

En pleine tourmente, Northvolt voit ses prêteurs «évaluer leurs options»

Les ennuis financiers de l'entreprise Northvolt ont poussé ses créanciers à recourir aux services de la banque new-yorkaise PJT Partners afin d'« évaluer les options » possibles pour remettre la compagnie sur les rails, rapporte jeudi l'agence Bloomberg.

https://www.ledevoir.com/economie/820188/pleine-tourmente-preteurs-northvolt-evaluent-options

La réduction des GES au Canada est plombée par les résultats du secteur gazier

Les émissions de gaz à effet de serre (GES) ont diminué de 1 % au Canada en 2023, selon les estimations préliminaires de l'Institut climatique du Canada, qui indique, encore une fois cette année, que les progrès réalisés dans certains secteurs sont en partie annulés par les augmentations dans le secteur du pétrole et du gaz.

https://www.ledevoir.com/environnement/820163/reduction-ges-canada-est-plombee-resultats-secteur-gazier

Déclin record du nombre de papillons

(Londres) Le nombre de papillons a connu un déclin d'une ampleur inédite et « profondément inquiétant » pour l'état de la biodiversité au Royaume-Uni, selon le décompte annuel publié mercredi par une association britannique, qui appelle le gouvernement à agir.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-18/royaume-uni/declin-record-du-nombre-de-papillons.php

Étude Les grandes villes durement frappées si le réchauffement atteint 3 °C

(Paris) Des canicules plus longues et fréquentes, une demande de climatisation qui explose et des virus encore plus menaçants : les grandes villes du monde et leurs milliards d'habitants seraient en crise si le réchauffement climatique poursuivait son chemin vers les 3 °C, met en garde un rapport jeudi.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-19/etude/les-grandes-villes-durement-frappees-si-le-rechauffement-atteint-3-c.php

Northvolt annonce la suppression de 1600 emplois en Suède

Le fabricant suédois de batteries Northvolt a annoncé lundi la suppression de 1600 emplois en Suède dans le cadre de sa « révision stratégique » afin de faire face à une situation financière tendue et au ralentissement de la demande. Mais l'entreprise assure que son mégaprojet d'usine au Québec, soutenu par des centaines de millions de dollars de fonds publics, n'est pas menacé.

https://www.ledevoir.com/economie/820376/northvolt-annonce-suppression-1600-emplois-suede

« Fumier humain » : un encadrement qui suscite de nouvelles préoccupations

Le nouveau Code de gestion des matières résiduelles fertilisantes (MRF) proposé par le gouvernement du Québec inquiète des représentants de l'industrie du recyclage et est jugé insuffisant par d'autres.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106487/fumier-biosolide-matiere-residuelles-fertilisantes-environnement-louis-robert-upa

Taxe carbone : va-t-on revenir à l'ère de la pollution gratuite?

La tarification carbone a un but principal : faire en sorte que la pollution ait un prix. Abolir cette taxe fédérale mettrait fin à ce principe, désormais accepté dans toutes les économies développées de la planète. Ce qui ne veut pas dire qu'elle ne doit pas être améliorée.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106044/taxe-carbone-pollution-gratuite-poilievre

Coupes forestières et érablières sont en voie d'être autorisées dans les aires protégées du Québec

L'abattage d'arbres et la production de sirop d'érable pourraient être autorisés au sein des milieux naturels protégés par le gouvernement. L'idée d'instaurer des « aires

protégées d'utilisation durable » germe au sein du ministère de l'Environnement, qui pourrait tolérer des « activités commerciales » au sein du patrimoine naturel québécois. https://www.ledevoir.com/environnement/820271/coupes-forestieres-erablieres-sont-voie-etre-autorisees-aires-protegees-quebec

Neutralité carbone Près de 60 % des plus grandes entreprises promettent d'y arriver, mais la marche est haute

(Paris) Près de 60 % des plus grandes entreprises mondiales cotées en bourse ont pris des engagements de neutralité carbone, un chiffre qui progresse, mais qui ne garantit aucunement qu'elles ont un plan sérieux pour y parvenir, écrit lundi le consortium Net Zero Tracker.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-22/neutralite-carbone/pres-de-60-des-plus-grandes-entreprises-promettent-d-y-arriver-mais-lamarche-est-haute.php

Grands projets Pourquoi le « vert » disparaît-il souvent?

Entre la présentation d'un grand projet d'aménagement et l'aboutissement des travaux, un « détail » saute souvent aux yeux : la disparition, partielle ou totale, des espaces de verdure. Dernier exemple en date, les images avant/après du projet Royalmount. https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-23/grands-projets/pourquoi-le-vert-disparait-il-souvent.php

Traité sur le plastique L'ONU salue un début de « convergence » dans les négociations

(New York) La directrice du Programme des Nations unies pour l'environnement (PNUE) a salué dimanche un début de « convergence » dans les négociations du premier traité mondial pour lutter contre le fléau du plastique.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-22/traite-sur-le-plastique/l-onu-salue-un-debut-de-convergence-dans-les-negociations.php

Le PQ demande un débat d'urgence sur le « pari » de Legault

(Québec) Après la suppression de 1600 emplois chez Northvolt, le Parti québécois réclame un débat d'urgence à l'Assemblée nationale sur le « pari » de 1,37 milliard de fonds publics du gouvernement Legault dans cette société suédoise, dont la moitié a déjà été engagée. Il reproche au premier ministre un manque de transparence dans cette affaire.

https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-09-23/northvolt/le-pq-demande-un-debat-d-urgence-sur-le-pari-de-legault.php

Marché du carbone Une possible liaison entre le Québec, la Californie et l'État de Washington

Lundi matin, le ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs a publié un communiqué pour informer le public des progrès accomplis dans la mise en place d'un marché du carbone commun avec la Californie et l'État de Washington, également appelé « liaison ».

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-23/marche-du-carbone/une-possible-liaison-entre-le-quebec-la-californie-et-l-etat-de-washington.php

Déforestation L'Amazonie a perdu l'équivalent de la Colombie en moins de 40 ans

(Rio de Janeiro) L'Amazonie, qui joue un rôle crucial contre le réchauffement climatique, a perdu en moins de quatre décennies une surface presque aussi grande que la Colombie, selon une étude à laquelle l'AFP a eu accès lundi.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-23/deforestation/l-amazonie-a-perdu-l-equivalent-de-la-colombie-en-moins-de-40-ans.php

Northvolt en mode survie: «Une saga de succès qui tourne en histoire d'horreur»

Le fabricant de batteries suédois Northvolt, derrière «le plus grand investissement privé de l'histoire récente du Québec», selon les mots du premier ministre François Legault, vient de licencier 1600 travailleurs pour passer à travers une perte colossale de 1,6 milliard de dollars l'an dernier.

https://www.journaldemontreal.com/2024/09/24/northvolt-en-mode-survie-une-saga-de-succes-qui-tourne-en-histoire-dhorreur

Les milliards promis à Northvolt sont un «risque contrôlé», affirme la CAQ

Malgré la suppression de 1600 emplois en Suède annoncée lundi et les difficultés financières qui s'accumulent, Northvolt assure que son mégaprojet d'usine au Québec demeure à flot. Le gouvernement Legault a lui aussi réitéré son optimisme, mais cette autre mauvaise nouvelle suscite des inquiétudes sur l'avenir du complexe industriel dans lequel des centaines de millions de dollars de fonds publics ont déjà été injectés. https://www.ledevoir.com/economie/820376/northvolt-annonce-suppression-1600-emplois-suede

L'été 2024, le plus coûteux de l'histoire pour les assureurs canadiens

Les dommages causés par des événements climatiques extrêmes cet été au Canada ont coûté plus de 7,5 milliards de dollars aux assureurs, du jamais-vu au pays, constate le Bureau d'assurance du Canada (BAC).

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106905/ete-2024-assurances-couts-record-catastrophes-climat

Les Sherbrookois conviés à marcher pour la justice climatique vendredi

La population sherbrookoise est conviée à prendre part à la grande marche pour le climat, vendredi, de même qu'à une série d'activités.

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/estrie-et-regions/2024/09/24/les-sherbrookois-convies-a-marcher-pour-la-justice-climatique-L5SY5AUKE5ATJCAXY525DQ2AVY/

La demande de pétrole progressera au moins jusqu'en 2050, prévoit l'OPEP

La sortie des énergies fossiles est un « fantasme » pour l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP), qui prévoit que la demande en or noir continuera de progresser au moins jusqu'en 2050, un cap symbolique de la lutte contre le changement climatique, dans un rapport publié mardi.

https://www.ledevoir.com/environnement/820472/demande-petrole-progressera-moins-jusqu-2050-prevoit-opep

Le chef d'ONU Climat met en garde contre une décarbonation « à deux vitesses »

Le secrétaire exécutif d'ONU Climat a mis en garde les grands investisseurs et les nations contre l'établissement d'une transition énergétique mondiale dangereuse à deux vitesses, à l'occasion de la Semaine du climat à New York.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-24/le-chef-d-onu-climat-met-en-garde-contre-une-decarbonation-a-deux-vitesses.php

Un tribunal saskatchewanais rejette les mesures de plafonnement des émissions du fédéral

Dans son dernier rapport présenté mardi, le Tribunal d'évaluation de l'impact économique de la Saskatchewan a rejeté les mesures fédérales de plafonnement des émissions du secteur pétrolier et gazier. La ministre provinciale de la Justice, Bronwyn Eyre, a appuyé cette décision.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106997/plafonnement-methane-ges-tribunal

Sans taxe carbone, personne ne voudra des produits canadiens, avertit Chrystia Freeland

Plusieurs ministres libéraux sont passés à l'offensive mardi pour dénoncer les « mensonges » du chef conservateur Pierre Poilievre, dont le plan d'éliminer la tarification du carbone mènerait, disent-ils, à de terribles conséquences sociales et économiques. La ministre des Finances du Canada, Chrystia Freeland, avance même que les usines du pays ne pourront plus trouver de marchés d'exportation si le fédéral

met la hache dans la taxe carbone, comme promet de le faire son principal opposant politique. L'Union européenne, souligne-t-elle, met sur pied un mécanisme d'ajustement carbone à ses frontières.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820466/plus-personne-ne-voudra-produits-canadiens-taxe-carbone-avertit-chrystia-freeland

Northvolt mise-t-elle sur la bonne technologie de batterie?

Les experts s'entendent : avec une batterie lithium-ion, Northvolt mise sur une bonne technologie pour son usine au Québec. Cela dit, le type de cathode choisi par la multinationale risque de perdre des parts de marché d'ici 2030. L'usine ne sera néanmoins pas prisonnière de son choix technologique initial.

https://www.ledevoir.com/environnement/820508/northvolt-mise-elle-bonnetechnologie-batterie

Une vaste majorité de Canadiens favorables à punir ceux qui font de l'écoblanchiment

Greenpeace Canada compte utiliser un sondage qui montre qu'une vaste majorité de Canadiens sont favorables à ce que les compagnies qui font de l'écoblanchiment soient punies, pour convaincre le Bureau de la concurrence d'imposer des règles strictes aux entreprises qui font des déclarations environnementales trompeuses.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-24/une-vaste-majorite-de-canadiens-favorables-a-punir-ceux-qui-font-de-l-ecoblanchiment.php

«Je crois que l'on a déjà été là pour eux»: Ottawa n'a pas l'intention de remettre de l'argent dans Northvolt

Le gouvernement Trudeau prévoit investir 1,34 G\$ dans Northvolt, mais il n'a pas commencé à verser l'argent à l'entreprise encore

https://www.journaldemontreal.com/2024/09/26/ottawa-na-pas-lintention-de-remettre-de-largent-dans-northvolt-je-crois-que-lon-a-deja-ete-la-pour-eux

Norvège Le premier service de stockage du CO2 prend forme

(Øygarden) Dernière ligne droite avant le coup d'envoi du « premier service commercial de transport et de stockage de CO2 au monde », la Norvège inaugure ce jeudi la porte d'entrée d'un vaste cimetière sous-marin de dioxyde de carbone.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-25/norvege/le-premier-service-de-stockage-du-co2-prend-forme.php

Climat « Une marée de malheurs » menace les côtes du monde entier, alerte le chef de l'ONU

(New York) La montée des océans va déchaîner une « marée de malheurs » pour des centaines de millions d'habitants des zones côtières, a alerté mercredi le secrétaire général de l'ONU, appelant à agir contre le réchauffement climatique pour éviter ce naufrage.

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-09-25/climat/une-maree-de-malheurs-menace-les-cotes-du-monde-entier-alerte-le-chef-de-l-onu.php

La réforme du régime minier est critiquée de toutes parts

La réforme du régime minier proposée par le gouvernement de François Legault ne passe pas, soit parce qu'elle va trop loin, soit parce qu'elle n'en fait pas assez pour protéger le territoire. Industrie, municipalités, groupes environnementaux : tous ont des raisons de la critiquer.

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/820527/reforme-regime-minier-est-critiquee-toutes-parts

Le « budget carbone » du Canada pour 2050 est presque déjà épuisé

Si le Canada veut faire sa juste part en matière de lutte contre la crise climatique mondiale, il doit considérer que son « budget carbone » restant d'ici 2050 est déjà pratiquement épuisé, selon ce qui se dégage d'un rapport publié jeudi par un groupe d'experts mandaté par Ottawa pour conseiller le ministre fédéral de l'Environnement Steven Guilbeault. La réduction des émissions de gaz à effet de serre doit donc s'accélérer « brusquement » pour éviter l'échec.

https://www.ledevoir.com/environnement/820587/budget-carbone-canada-2050-est-presque-deja-epuise

Partie 7 – Politiques sociales

Des augmentations de salaire de 2,6 % à 3,8 % en 2025

Les employeurs québécois prévoient octroyer des hausses salariales de 2,6 % à 3,8 % l'an prochain, selon le Conseil du patronat du Québec (CPQ), qui tient ce vendredi son colloque annuel sur les prévisions salariales 2025. L'an dernier, les employeurs tablaient plutôt sur des hausses variant entre 3,6 % et 4,1 %.

https://www.ledevoir.com/economie/820238/previsions-augmentations-salaire-2025-conseil-patronat-quebec

«On voit que ça répond à un besoin»: Pharmaprix étend son projet pilote de cliniques comme chez le médecin

Plus de 30 000 patients ont consulté un pharmacien après un an de cliniques visant à désengorger les urgences

https://www.journaldemontreal.com/2024/09/23/on-voit-que-ca-repond-a-un-besoin--pharmaprix-etend-son-projet-pilote-de-cliniques-comme-chez-le-medecin

Les médecins spécialistes préoccupés du rôle de Santé Québec

Les médecins spécialistes espèrent que Santé Québec va apporter plus d'efficacité au réseau de la santé, a souligné le président de la Fédération des médecins spécialistes du Québec (FMSQ) au terme d'une rencontre avec le premier ministre François Legault. https://www.journaldemontreal.com/2024/09/23/les-medecins-specialistes-preoccupes-du-role-de-sante-quebec

Rétention du personnel infirmier: le Québec est l'exemple «à ne pas suivre», selon une étude

La proportion de jeunes infirmières qui quittent la profession s'est aggravée au cours de la dernière décennie au Québec, tout comme dans le reste du Canada d'ailleurs, révèle un rapport de l'Institut économique de Montréal (IEDM). Dans son étude publiée mardi, l'économiste Emmanuelle B. Faubert estime que les systèmes de santé publique provinciaux «n'ont pas été en mesure de remédier à ce problème ni de proposer les meilleures conditions de travail et la flexibilité nécessaires pour limiter ces départs». https://www.journaldemontreal.com/2024/09/24/retention-du-personnel-infirmier-le-

https://www.journaldemontreal.com/2024/09/24/retention-du-personnel-infirmier-le-quebec-est-lexemple-a-ne-pas-suivre-selon-une-etude

Médecins de famille Un « groupe intensif de travail » pour revoir l'attribution des postes

Après des mois de retard, le ministère de la Santé et des Services sociaux (MSSS) vient d'accorder le nombre de postes de médecins de famille à chaque région pour 2025. Sa

méthode de calcul ne change pas, mais Québec annonce qu'un « groupe intensif de travail » sera formé pour revoir ce système, a appris La Presse.

https://www.lapresse.ca/actualites/sante/2024-09-24/medecins-de-famille/ungroupe-intensif-de-travail-pour-revoir-l-attribution-des-postes.php

Québec ouvre plus de postes de médecins de famille

Le nombre de postes de médecins de famille disponibles au Québec annoncé cette année augmente encore, passant de 449 en 2024 à 458 en 2025.

https://www.ledevoir.com/societe/sante/820450/quebec-ouvre-plus-postes-medecins-famille

Opérations payées par la RAMQ: plus de chirurgies confiées au privé

Québec s'apprête à confier plus de chirurgies aux cliniques privées, en ajoutant une vingtaine d'opérations désormais remboursées par l'État. Le ministère de la Santé souhaite ainsi accélérer le rattrapage promis depuis la pandémie.

https://www.journaldemontreal.com/2024/09/25/operations-payees-par-la-ramq-plus-de-chirurgies-confiees-au-prive

Modernisation du Code des professions : la FIQ craint pour la protection des patients

Si la Fédération interprofessionnelle de la santé du Québec (FIQ) se fait plus discrète depuis qu'elle a reçu la proposition d'entente du conciliateur dans le cadre de sa négociation avec Québec, l'un de ses mémoires publiés dernièrement met de nouveau en garde le gouvernement contre la « flexibilité à outrance ».

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2107408/modernisation-code-professions-fiq-protection-patients-infirmiere-penurie-urgence

Vers un formulaire d'assurance standardisé pour les médecins

Le ministre du Travail, Jean Boulet, compte modifier son projet de loi sur la paperasse en médecine pour imposer un formulaire d'assurance standardisé comme le lui demandaient les associations médicales.

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/820568/vers-formulaire-assurance-standardise-medecins

Le recours aux agences privées en santé réduit de moitié

Le réseau de la santé est en train de se sevrer des agences privées. Après leur avoir payé plus de 2 milliards de dollars l'an passé, Québec a réduit de moitié le recours aux travailleurs indépendants jusqu'ici cette année, selon des données obtenues par Le Soleil.

https://www.latribune.ca/actualites/sante/2024/09/26/le-recours-aux-agences-privees-reduit-de-moitie-YNAG4EPN6RA2RHB5CL62WZ522M/

Partie 8 – Contexte politique (général)

Justin Trudeau «ne va pas se rendre jusqu'à Noël», croit Yves-François Blanchet

Yves-François Blanchet estime que le Parti libéral du Canada (PLC) finira son mandat plus tôt que prévu malgré le refus du Bloc Québécois de donner son aval à la motion de censure des conservateurs, mercredi, qui aurait pu déclencher des élections générales dès cet automne.

https://www.journaldemontreal.com/2024/09/19/legault-interpelle-le-bloc-le-gouvernement-du-guebec-devrait-nous-feliciter-replique-yves-francois-blanchet

Parti libéral du Québec : Luc Fortin sera le coprésident de la campagne de Pablo Rodriguez

L'ex-député de Sherbrooke Luc Fortin sera le coprésident de la campagne du candidat à la direction du Parti libéral du Québec Pablo Rodriguez.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2105957/direction-course-elections-chef

Prise de bec à la Chambre des communes Jagmeet Singh semblait « vouloir se battre » avec Pierre Poilievre

(Ottawa) Le chef néo-démocrate Jagmeet Singh a été si irrité par les propos désobligeants que venait de lancer son adversaire Pierre Poilievre qu'il a bondi de son siège en pleine période des questions pour le lui faire savoir. Et selon des élus qui ont été témoins de la scène, l'attitude du dirigeant était belliqueuse, voire « intimidante ». https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-09-19/prise-de-bec-a-la-chambre-des-communes/jagmeet-singh-semblait-vouloir-se-battre-avec-pierre-poilievre.php

Legault demande la chute du gouvernement Trudeau

François Legault en a assez de Justin Trudeau. Dans une sortie inusitée, le premier ministre caquiste enjoint au Bloc québécois de retirer sa confiance envers le gouvernement fédéral, dans le but avoué que des élections hâtives soient déclenchées la semaine prochaine.

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/820168/francois-legault-souhaite-gouvernement-trudeau-tombe

L'État québécois manque d'humanité, déplore le Protecteur du citoyen

Des aînés qui dînent dans la cacophonie du téléviseur pendant que les préposés papotent entre eux; des détenus contraints de patienter plusieurs semaines avant d'obtenir des sous-vêtements de rechange; des services engorgés où chaque appel atterrit dans une boîte vocale : cas par cas, le Protecteur du citoyen dresse le portrait d'un État qui « déshumanise » sa population dans l'accomplissement de ses missions.

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/820172/etat-manque-devoir-humanisme-deplore-protecteur-citoyen-quebec

Pablo Rodriguez se lance à Québec pour contrer la CAQ et un nouveau référendum

Le spectre d'un autre référendum sur la souveraineté du Québec a été mentionné parmi les raisons qui ont poussé le député fédéral Pablo Rodriguez à quitter le gouvernement Trudeau pour se lancer officiellement dans la course à la direction du Parti libéral du Québec (PLQ), jeudi.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820173/pablo-rodriguez-renonce-etre-ministre-deviendra-depute-independant

Legault se «fiance» avec Poilievre en appelant à la chute de Trudeau, dit Duclos

Le premier ministre du Québec, François Legault, a ni plus ni moins annoncé « des fiançailles » avec le chef conservateur Pierre Poilievre en réclamant des élections fédérales, estime le ministre Jean-Yves-Duclos, fraîchement nommé lieutenant politique de Justin Trudeau pour le Québec.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820190/legault-fiance-poilievre-appelant-chute-trudeau-dit-duclos

Investissement Québec vante les bas salaires pour la filière batterie

Investissement Québec vante la main-d'oeuvre bon marché pour inciter les entreprises de la filière batterie à s'installer ici.

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/820178/investissement-quebec-vante-bas-salaires-filiere-batterie

Président des médecins spécialistes Une première rencontre avec François Legault lundi

Le président de la Fédération des médecins spécialistes du Québec (FMSQ) rencontrera pour la première fois le premier ministre François Legault lundi alors que son organisation réclame le début des négociations pour le renouvellement de son accordcadre avec le gouvernement.

https://www.lapresse.ca/actualites/sante/2024-09-22/president-des-medecins-specialistes/une-premiere-rencontre-avec-francois-legault-lundi.php

Sherbrooke citoyen connaît maintenant les deux candidats à sa chefferie

La période de mise en candidature pour occuper la direction de Sherbrooke citoyen est terminée depuis minuit samedi. Il y aura finalement deux candidats : le conseiller municipal Raïs Kibonge et l'enseignante Marie Grégoire.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106503/sherbrooke-citoyen-candidat-chefferie

Message aux élus de la CAQ : « Il faut se serrer la ceinture! »

Ce n'est pas « l'austérité du gouvernement Couillard », comme le prétendent les partis d'opposition, mais c'est fini, l'époque où l'argent n'était pas un problème. Les signaux envoyés aux députés de la Coalition avenir Québec (CAQ) depuis quelque temps ne se démentent pas : des choix difficiles s'en viennent.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106204/caq-finances-publiques-budget-legault

Comment fait-on tomber un gouvernement?

Même si le gouvernement Trudeau survivra vraisemblablement à un vote de confiance mercredi, ce genre de test est appelé à se multiplier au cours des prochains mois. Inévitablement, le Parlement sera dissous et des élections seront déclenchées. Par quelle mécanique un gouvernement peut-il tomber? Voici un petit cours de procédure 101.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106167/ottawa-trudeau-dissolution-parlement-explication

Malgré un printemps difficile, Gabriel Nadeau-Dubois « y croit encore »

Après un printemps difficile, des coups durs, des remises en question et des intentions de vote stagnantes, le co-porte-parole de Québec solidaire Gabriel Nadeau-Dubois affirme que sa motivation à faire de la politique est aussi forte qu'à ses premiers jours à l'Assemblée nationale, il y a huit ans.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106402/gabriel-nadeau-dubois-quebec-solidaire-entrevue

Autopsie d'une défaite libérale en terrain connu dans LaSalle-Émard-Verdun

Une heure quarante-cinq du matin. Des cris retentissent, rue Wellington, à Verdun : le Bloc québécois reprend la tête. Un ultime revirement, après une soirée d'émotions fortes, qui vient sceller le sort de l'élection partielle de LaSalle-Émard-Verdun, tenue lundi dernier.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820295/autopsie-defaite-liberale-terrain-connu-lasalle-emard-verdun

Embarrassant pour Pierre Poilievre: un député du Parti conservateur du Canada reçu par une église antiavortement aux États-Unis

Jeremy Patzer a été invité à titre de député canadien et a même prononcé une allocution

https://www.journaldemontreal.com/2024/12/25/droit-a-lavortement-un-depute-duparti-conservateur-du-canada-recu-par-une-eglise-pro-vie-aux-etats-unis

Le gouvernement Trudeau sur la corde raide Les conservateurs déposeront une autre motion de censure

(Ottawa) Le Parti conservateur aura dès cette semaine une deuxième occasion de déposer une motion de censure pour faire tomber le gouvernement de Justin Trudeau. https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-09-24/le-gouvernement-trudeau-sur-la-corde-raide/les-conservateurs-deposeront-une-autre-motion-de-censure.php

Financement politique La CAQ songe à rouvrir la porte aux dons

(Québec) La Coalition avenir Québec (CAQ) songe à reprendre la collecte de dons politiques, en fonction des lignes directrices que la commissaire à l'éthique de l'Assemblée nationale remettra aux députés bientôt.

https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-09-24/financement-politique/la-caq-songe-a-rouvrir-la-porte-aux-dons.php

«Je vais continuer à me battre», assure Justin Trudeau au «Late Show»

Lors de son passage sur le plateau de l'émission américaine The Late Show with Stephen Colbert lundi soir, le premier ministre Justin Trudeau a été interrogé sur ses difficultés dans les sondages et la possibilité d'une élection fédérale anticipée.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820449/je-vais-continuer-battre-assure-justin-trudeau-late-show

Après des débordements, les élus fédéraux votent pour le civisme en Chambre

Après une rentrée parlementaire marquée par des tensions élevées à la Chambre des communes, les députés fédéraux ont unanimement appuyé une motion du Bloc québécois exhortant leurs collègues à adopter un comportement civique.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820418/apres-debordements-elus-federaux-votent-civisme-chambre

Nombre de fonctionnaires: la taille de l'État québécois atteint un nouveau sommet

La taille de l'État québécois atteint un nouveau sommet sous le gouvernement de François Legault: il y a désormais 78 836 fonctionnaires équivalent temps complet (ETC), 10 200 de plus qu'à son arrivée au pouvoir en 2018.

https://www.journaldemontreal.com/2024/09/25/nombre-de-fonctionnaires--la-taille-de-letat-quebecois-atteint-un-nouveau-sommet

Vincent Boutin « réfléchit sérieusement » à la mairie de Sherbrooke

L'ancien conseiller municipal du district des Quatre-Saisons, maintenant directeur de l'organisme La grande table, Vincent Boutin a amorcé sa réflexion au sujet de la course à la mairie de Sherbrooke. « Je considère vraiment me présenter », a-t-il dit, en entrevue, à Par ici l'info.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106960/mairie-vincent-boutin-sherbrooke-course-election

La mairie de Sherbrooke est sur le « radar » de Marie-Claude Bibeau

Marie-Claude Bibeau avoue songer de plus en plus à se lancer en politique municipale. La ministre fédérale du Revenu national et députée libérale de Compton-Stanstead reconnait qu'elle « y pense sérieusement », mais qu'elle souhaite d'abord terminer son mandat à Ottawa.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106070/marie-claude-bibeau-mairie-sherbrooke

Sherbrooke citoyen connaît maintenant les deux candidats à sa chefferie

La période de mise en candidature pour occuper la direction de Sherbrooke citoyen est terminée depuis minuit samedi. Il y aura finalement deux candidats : le conseiller municipal Raïs Kibonge et l'enseignante Marie Grégoire.

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2106503/sherbrooke-citoyen-candidat-chefferie

Ottawa répond aux doléances de François Legault sur l'immigration dans une lettre

Le gouvernement fédéral a répondu aux propos du premier ministre François Legault, qui avait demandé au Bloc québécois de renverser le gouvernement Trudeau sous prétexte qu'Ottawa n'en fait pas assez dans le dossier de l'immigration, dans une lettre envoyée mardi.

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/820514/ottawa-repond-doleances-francois-legault-immigration-lettre

Tirs croisés partisans à la Chambre des communes

(Ottawa) Les conservateurs veulent faire tomber les libéraux car ils ont « brisé la promesse » d'un Canada devenu presque tiers-mondiste, les libéraux veulent empêcher les conservateurs de s'emparer du pouvoir à Ottawa en brandissant le spectre d'un « agenda secret », les bloquistes jugent que la politique de la « terre brûlée » des conservateurs ne mène à rien, et les néo-démocrates reprochent aux bloquistes de n'avoir pas appuyé le programme de soins dentaires.

https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-09-24/tirs-croises-partisans-a-la-chambre-des-communes.php

Danielle Berthold citée en déontologie pour une fuite médiatique

Une citation en déontologie municipale a été déposée à son endroit le 23 septembre par la Direction des enquêtes et des poursuites en intégrité municipale de la Commission, qui dit posséder des renseignements susceptibles de démontrer qu'elle aurait «communiqué un rapport de nature confidentielle à un journaliste».

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-

<u>locales/sherbrooke/2024/09/24/danielle-berthold-citee-en-deontologie-pour-une-fuite-mediatique-5ICP4WWPSBCMNNFIYZDC5FUZ7A/</u>

Matchs subventionnés des Kings Près de 8000 sièges inoccupés à Québec

À une semaine des matchs préparatoires des Kings de Los Angeles au Centre Vidéotron, où le gouvernement Legault ramassera la facture pour éponger le déficit anticipé, plus de 20 % des billets en vente n'ont pas trouvé preneur – ce qui étonne dans le créneau du marketing sportif.

https://www.lapresse.ca/affaires/2024-09-26/matchs-subventionnes-des-kings/pres-de-8000-sieges-inoccupes-a-quebec.php

Insatisfaits d'un reportage, les conservateurs boycottent CTV News

Après s'en être pris au réseau anglais de Radio-Canada et à la partie anglophone de La Presse canadienne, le Parti conservateur du Canada (PCC) attaque désormais l'intégrité du réseau CTV et demande à ses députés de s'en tenir loin.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820570/insatisfaits-reportageconservateurs-boycottent-ctv-news

Le Bloc québécois est prêt à faire tomber le gouvernement Trudeau après le 29 octobre

Le chef du Bloc québécois, Yves-François Blanchet, lance un ultimatum au gouvernement minoritaire de Justin Trudeau.

https://www.ledevoir.com/politique/canada/820522/ultimatum-bloc-quebecois-pcc-motion-censure

François Legault se défend d'avoir appuyé Pierre Poilievre

(Québec) François Legault dit ne pas avoir pris parti pour le Parti conservateur de Pierre Poilievre la semaine dernière lorsqu'il a demandé au Bloc québécois d'appuyer une motion pour faire tomber le gouvernement Trudeau.

https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-09-25/francois-legault-se-defend-d-avoir-appuye-pierre-poilievre.php

Après les Kings, la PGA « La CAQ n'a pas appris de ses leçons », dénonce Nadeau-Dubois

(Québec) Le gouvernement caquiste n'aurait pas dû verser 6,5 millions pour le golf professionnel de la PGA dans un contexte budgétaire difficile et n'a pas appris de ses leçons, dénoncent les partis de l'opposition à Québec, qui font un lien avec le ressac de la subvention aux Kings de Los Angeles.

https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-09-25/apres-les-kings-la-pga/la-caq-n-a-pas-appris-de-ses-lecons-denonce-nadeau-dubois.php